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PLENÁRIO DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES 1 

DO ALTO SÃO FRANCISCO – CBH-SF1 2 

 3 

Ata da 2ª Reunião Ordinária de 2019, realizada em 12 de março de 2019, na cidade 4 

de Pains-MG. Após a 1ª convocação foi realizada a abertura da reunião que teve inicio 5 

as 13h e 00 min, pelo presidente deste comitê, Dirceu de Oliveira Costa o qual 6 

apresentou as saudações de boas vindas aos conselheiros. Estiveram presentes a 7 

reunião: Gustavo Tostes Gazzinelli (FONASC); Paulo José de Oliveira (APPA); 8 

Leonardo Ribeiro Borges (PMMG); Marconi Pereira (Prefeitura Municipal de Lagoa da 9 

Prata); Dirceu de Oliveira Costa (SAAE de Piumhi); Gilmar Gonçalves dos Santos 10 

(SES); Túlio Pereira de Sá (FIEMG); Gustavo Silveira Borges Carvalho (ACASF); 11 

Aroldo Felipe de Freitas (SEMAD); José Jorge Pereira (IGAM); Patrick de Carvalho 12 

Timonchenco (IEF); Lourenço Magela Silva Oliveira (Prefeitura Municipal de Pains); 13 

Zenaido Lima da Fonseca (EMATER); Andréia Luciene Silva Araújo (Prefeitura 14 

Municipal de Bom Despacho); Júlio César dos Santos (COPASA); Geraldo Evaristo 15 

de Rezende (Cooperativa Mista Agropecuária de Dores do Indaiá); Nathan Batista de 16 

Oliveira Macedo (SAAE de Lagoa da Prata); Marcos Antônio Ferreira Veloso (CREA-17 

MG); Humberto Coelho de Melo (IFMG) e Lucélio Nativo da Assunção (EPA). 1)  18 

Abertura pelo presidente do CBHSF1 – Dirceu de Oliveira Costa: A reunião 19 

começou com o cumprimento aos Conselheiros. Após o Presidente, comentando a 20 

importancia da participação de todos os Conselheiros do Comitê, dando enfase a 21 

participação das Prefeituras Municipais. A secretaria executiva, representada pelo 22 

conselheiro Patrick de Carvalho Timochenco repassa os item da pauta: aprovação 23 

das atas da reuniões de Luz e São Roque de Minas, Regimento Interno, estado das 24 

barragens localizadas na região do alto Rio São Francisco, sobre este assunto, Dirceu 25 

informa que já enviou ofício, porém,  não tem informação sobre respostas. Quanto 26 

demais itens, iItem 4: apresentação do calendario e item 05: assuntos gerais. Sobre a 27 

ata ocorrida em Luz, não houve manifestação, no entanto, o Secretario apontou a 28 

necessidade de alguns reparos, iniciando pela linha 30. Lembrado a necessidade da 29 

assinatura da lista de presença. Ponderada por alguns Conselheiros a necessidade 30 

de corum para aprovação do regimento interno. O  Presidente coloca a possibilidade 31 

de discussão do regimento sem aprovação do mesmo caso não forme corum. Quanto 32 

a presença, informa que houve um chamamento aos Conselheiros, via telefonema. 33 

Destaca a possibilidade de substituição de Conselheiro faltante, caso não haja 34 

atendimento ao regimento interno. Tulio (FIEMG) reforça a necessidade de seguir o 35 

regimento. Patrick destaca a necessidade de definir uma estrategia para trazer os 36 

Conselheiros, informando que a ata de Luz existe um encaminhamento que trata o 37 

tema. Felipe (SEMAD), sugere informar a Entidade e caso não tenha corum pre 38 

estabelecido que a reunião seja desmarcada. José Jorge (IGAM) lembra que o 39 
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regimento deve ser aplicado, inclusive há uma possibilidade de substituição do 40 

Conselheiro e enfatiza a importancia do Comitê. Gustavo (ACASF) ressalta que é a 41 

terceira tentativa de aprovação do regimento e pede para verificar um outra ferramenta 42 

(caminho) pra aprovação. José Jorge informa que já há um regimento que trata o 43 

tema. Gustavo (FONASC) sugere o envio de moção as entidades que compoem o 44 

Conselho solicitando que estas indiquem um representante que possa ter frequencia 45 

as reuniões ou manifeste quanto a renucia a particiapação. De plano, faz um leitura 46 

da minuta e sugere encaminhamento pela Diretoria. Propõem uma consulta ao juridico 47 

do IGAM quanto a possibilidade de buscar assinaturas em complementação ao corum 48 

para aprovação do regimento. Conselheiro não identificado propõem juntar a moção 49 

uma notificação. Jose Jorge (IGAM) coloca que há no regimento previsão a tratativas 50 

as ausencias. Humberto (IFMG) propõem a utilização de outras ferramentas de mídia 51 

(aplicativos) para realização das reuniões do Comite. Gustavo (FONASC) sugere dar 52 

acesso a reunião a alguns conselheiros faltantes via aplicativo de internet para 53 

completar o corum, necessitando colher assinaturas a ata, posteriormente. Lucélio 54 

(EPA) destaca que é uma boa alternativa as reuniões por midias, necessitando 55 

modernizarmos as ferramentas de reunião. Jose Jorge (IGAM) destaca a importancia 56 

de dar legalidade aos atos. Aroldo Felipe (SEMAD), pede verificar caso a caso a 57 

situação da representatividade das entidades, cita o caso da SEDA e EPAMIG. Dirceu, 58 

coloca que devemos substituir as entidades faltantes, posterior, pede seguir com a 59 

reunião tratando o regimento interno.  Julio (COPASA) propõe que seja votada a 60 

moção colocada pelo Conselheiro Gustavo e, ainda, a realização de uma reunão 61 

extraordinaria visando a aprovação do regimemnto interno. Tulio (FIEMG) reforça que 62 

o regimento preve a necessiade de 2/3 para aprovação do regimento interno, também, 63 

mesma proporção para exclusão de membro da Diretoria. Ratifica a necessidade de 64 

cumprimos o regimento. Gustavo retoma a proposta em inserir outros Conselheiros 65 

via midia à reunião. Sugeridas votações quanto ao envio da moção e encaminhamento 66 

da reunião via midia. Gustavo (FONASC) faz a leitura da redação da moção, 67 

colocando que o documento deve ser endereçado as entidades faltantes registrando 68 

as entidades presentes que aprovam. TEXTO: 69 

"COMUNICADO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 70 

DOS AFLUENTES DO ALTO SÃO FRANCISCO (CBH SF1) 71 

Nós, membros do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Alto São Francisco 72 

(CBH SF1), reunidos na Reunião Ordinária do dia 12 de março de 2019 no Município 73 

de Pains, tendo em vista a responsabilidade e compromisso com a efetividade da missão 74 

do CBH SF1, solicitamos a sua entidade a nomeação de conselheiros que possam 75 

efetivamente participar de nossas reuniões ou, na impossibilidade de fazê-lo, a renúncia 76 

de sua entidade para que outra, de seu segmento, possa preencher este relevante espaço 77 

de representação na bacia hidrográfica do Alto São Francisco. 78 
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Informamos, para além disso, que a ausência reiterada nas reuniões deste CBH tem 79 

prejudicado a aprovação de seu Regimento Interno e, com isso, trancado a pauta do 80 

Comitê." 81 

Tulio (FIEMG), volta a sugerir a aplicação do regimento interno. Destacando que, para  82 

aquelas entidades que já tenham faltado três reuniões seguidas recomendavel 83 

exclusão, como previsto no artigo 12 do regimento interno; para aquelas que tenham 84 

faltado, envio da moção. José Jorge, aponta preocupa quanto a ausencia de entidades 85 

públicas. Ficando definido que a moção será enviada a entidades que faltaram até 86 

duas vezes e notificação para exclusão daquelas que faltaram tres vezes 87 

consecutivas. Zenaido (EMATER), pede envio de correspondencia as Chefias de 88 

maneira a dar ciencia a situação do representante e, uma forma de haver mais 89 

presença, utilizar o transporte solidário. O presidente pede para alterar o nome de 90 

moção para comunicado e coloca em votação a minuta do texto. Coloca o comunicado 91 

em votação, havendo uma abstenção do IGAM devido a importancia de participação 92 

de maior numero de entidades no Comitê. Aprovada  com duas abstenções, uma da 93 

FIEMG, outra IGAM. Tulio (FIEMG) aponta a possibilidade de utilização de ferramenta 94 

de vídeo conferência na reunião, conforme previsto no paragrafo 9, artigo 21 do 95 

Regimento Interno. Gustavo (FONASC) retoma a discussão sobre a aprovação do 96 

regimento interno, especialmente,  a proposta de alteração do artigo 41 que trata a 97 

criação de subcomites de bacia. Jose Jorge informa que a Gerencia dos Comite de 98 

Bacia do IGAM já manifestou sobre a matéria, com indicação para que o assunto seja 99 

tratado pelo proprio Comitê, já que o mesmo tem carater deliberativo. No entanto, 100 

envia uma proposta de redação para o artigo. Sendo sugerido pelo Gustavo 101 

(FONASC) inserir na integra a redação da Gerencia dos Comite de Bacia do IGAM. 102 

José Jorge, posiciona como desfavoravel ao artigo 41, quanto a criação de 103 

subcomites. Gustado Carvalho (ACASF) propoe a aprovação do regimento 104 

ressalvando os destaques que alteram o regimento interno. Proposto passar as 105 

alterações/destaques ponto a ponto. No entanto, Gustavo Carvalho (ASCAF) propoe 106 

não ler todo o regimento já que já ocorreu na reunião de Luz, ficando pra discussão 107 

somente o artigo 41. Aprovado sugestão e volta a discussão ao artigo 41. Gustavo 108 

(FONASC) ratifica em acatarmos o texto proposto pela Gerencia de Comite de Bacias 109 

devendo inseri-lo ao regimento. Jose Jorge IGAM faz a leitura do texto. Texto: “O 110 

Comitê poderá promover a metodologia descentralizada para apoio a estrutura e membros do 111 

Comitê, por meio de formas organizacionais externas, regionais, denominadas Subcomitês.” 112 

Gustavo Carvalho (ASCAF) faz ponderações quanto a cautela de criar os subcomites 113 

neste momento, ressalvando as dificuldade de corum/participação, sendo que por 114 

agora necessario focarmos em consolidar o regimento inteno e o comite e ainda, 115 

coloca que o texto somente traz a possibilidade de criação dos subcomites. Gustavo 116 

(FONASC) coloca que a redação do IGAM teve preocupação de não criar 117 
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compromisso financeiro. Justifica que a criação dos subcomites é necessaria devido 118 

a bacia ser muito grande, possibilitar mais participação de outras entidades e permitir 119 

a valorização de todas as bacias/regiões que possuem particularidades. Conselheiro 120 

que não se identificou fala que o subcomite não deve ter carater deliberativo, sendo 121 

sua função apoiar/complementar as ações do Comite. Dirceu, enfatiza justificativa de 122 

criação dos subcomites considerando as distancias, porém, lembra da soberania do 123 

Comite. Gustavo Carvalho coloca que a deliberação de criação de subcomite pode 124 

criar uma estrutura muito grande e gerar divergências com o Comitê, já existe a divisão 125 

pre estabelecida. Gustavo (FONASC) coloca necessidade de consultar os membros 126 

sobre o entendimento da redação do artigo, posteriromente, pede levar a votação. 127 

Paulo José pede dar acesso ao outros membros via vídeo conferência pra atingirmos 128 

o corum, pede praticidade. Tulio (FIEMG) traz informações do IGAM (Clarissa) que o 129 

regimento que estamos seguindo não traz a video conferencia. Gustavo Carvalho 130 

lembra que o plenario já resolveu em votar a aprovação do regimento, caso haja um 131 

posicionamento posterior do IGAM, avaliaremos e seguiremos. Gustavo (FONASC) 132 

pede votação e caso, o IGAM não aprove, tratamos em momento futuro, via reunião 133 

extraoridinaria. Dirceu ratifica a necessidade de votarmos. Coloca em tempo real via 134 

skype as conselheiras Miriam (Prefeitura de Luz) e Marli (Faculdade de Luz). 135 

Confirmada a conexão e a apresentação de todos. Colocado em votação o artigo 41, 136 

proposta de  redação do IGAM havendo: 06 votos contrarios e 03 abstenções e 137 

restante a favor. Justificadas as abstenções e votos contrarios. Colocada em votação 138 

o regimento interno, lembrando que 02 membros estão participando em video 139 

conferência, havendo 2 votos contrarios (FIEMG, Prefeitura de Pains e IGAM), 140 

justificados.   141 
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Não havendo mais assuntos a se tratar, foi declarada encerrada a sessão da qual foi 142 

lavrada a presente ata. 143 

 

 

 
Dirceu de Oliveira Costa 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Alto São Francisco-

CBHSF1. 

 

 

 


